

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 86 (1999)
Heft: 1

Rubrik: Blickpunkt Kantone

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Blickpunkt Kantone

Aargau

Die Kantonsschulen im Aargau informieren über den neuen Weg zur Matura

Die auf Beginn des Schuljahres 1999/2000 in die aargauischen Gymnasien eintretenden Schülerinnen und Schüler werden ihre Ausbildung nach den Bestimmungen des neuen Maturitätsanerkennungsreglementes (MAR) durchlaufen. Sie stehen damit vor einer veränderten Übertritts- und Wahlsituation. Über die damit verbundenen Fragen orientieren die Kantonsschulen ab Mitte November an verschiedenen Veranstaltungen im ganzen Kanton.

Pressemitteilung

Baselland

Grosse Pläne in der Lehrerfortbildung

Innert zwei Jahrzehnten hat sich die Lehrerinnen- und Lehrerfortbildung BL fast aus dem Nichts zu einem professionellen Dienstleistungsbetrieb entwickelt. Kürzlich ist die Dienststelle von Liestal nach Muttenz umgezogen, wo mittelfristig ein Kompetenzzentrum für die gesamte Erwachsenenbildung entstehen soll.

«BaZ», 4.11.98

Solothurn

Wieder Inspektorat für Solothurner Schulen

Der Kanton Solothurn führt wieder ein Inspektorat für seine Volksschulen ein. Abgeschafft respektive sistiert wurde das frühere Inspektorat aus finanziellen Gründen im Jahre 1994 durch den Kantonsrat. Inzwischen hat sich im Kantonsparlament allerdings die Erkenntnis durchgesetzt, dass im «Unternehmen Volksschule» mit immerhin rund 2800 Beschäftigten (Lehrkräfte) und mit einer Lohnsumme von über 170 Millionen Franken schon nur aus wirtschaftlichen Gründen so etwas wie ein Controlling und eine Qualitätssicherung nötig sind.

«BaZ», 4.11.98

St. Gallen

Reform der St. Galler Lehrkräfte-Ausbildung

Mit neuen sowie mit Anpassungen von geltenden Gesetzen trägt nun auch der Kanton St. Gallen den Empfehlungen der Erziehungsdirektorenkonferenz Rechnung, wonach die eigentliche Lehrerinnen- und Lehrerausbildung nicht mehr auf der sogenannten Sekundarstufe II (Seminare), sondern auf der Tertiärstufe des Bildungssystems (Pädagogische Hochschulen oder Universitäten, Zugang via Matura) erfolgen solle. Zwei Vorschläge in diesem Zusammenhang hat die Regierung dem Grossen Rat zugeleitet.

«NZZ», 23.10.98

Zürich

Obligatorischer Englischunterricht an der Oberstufe der Volksschule

Der Erziehungsrat hat beschlossen, auf Beginn des Schuljahres 1999/2000 Englisch als obligatorisches Fach im Umfang von drei wöchentlichen Lektionen einzuführen. Die Einführung erfolgt in Jahresetappen jeweils in allen ersten Klassen der Oberstufe der Volksschule.

Der Einbau von Englisch in die Lektionentafel wird ermöglicht, indem die wöchentliche Unterrichtszeit der Schülerinnen und Schüler im 7. Schuljahr um eine Lektion, im 8. Schuljahr um zwei Lektionen erhöht wird. Gleichzeitig wird der bisherige Unterrichtsumfang in den Fächern Realien, Haushaltkunde und Handarbeit um je eine Lektion verringert.

Pressemitteilung

Beginn des Studiums an Zürcher Fachhochschule Winterthur

Am Montag hat die durch Zusammenschluss aus dem Technikum Winterthur und der Höheren Wirtschafts- und Verwaltungsschule entstandene Zürcher Hochschule Winterthur ihren Betrieb aufgenommen. Die Teilschule der Fachhochschule Zürich, die demnächst noch durch die Dolmetscherschule Zürich ergänzt wird, stösst auf grosses Interesse. Mit 845 Neueintretenden ist sie bereits an der Grenze ihrer räumlichen Kapazitäten angelangt.

«NZZ», 20.10.98